

Hygienemanager – die neue Zusatzausbildung an der HLA



Zusammenarbeit mit dem WIFI Steiermark

Seit März dieses Jahres hat Hygiene und Desinfektion, besonders das sorgfältige Händewaschen in unser aller Tagesroutinen eine neue Bedeutung gewonnen. Was bisher eher dem privaten Bereich zu zuordnen war, hat nun einen besonderen Stellenwert erlangt. Das ist in besonderem Maße immer dann der Fall, wenn Menschen aufeinandertreffen und damit auch im beruflichen Umfeld zu einem gewichtigen Thema geworden.

Zweifelsohne wird der Umgang mit Reinigung und die Handhabung von sterilen Oberflächen auch in zukünftigen Berufsbildern Eingang finden. Unsere Schule hat vorausschauend eine weitere Zusatzausbildung für unsere Schülerinnen und Schüler in das Ausbildungsprofil aufgenommen: den „Diplomierten Hygienemanager“. Durch eine Schulkooperation zwischen der HLA und dem WIFI Steiermark wird den Schülerinnen und Schülern bereits vor Abschluss der HLA eine berufliche Zusatzqualifikation geboten, die auch für ihr Praktikum ein großer Vorteil ist.

Die Ausbildung zum Hygienemanager bietet fundiertes Wissen im Umgang mit den neuen Hygieneverordnungen für die Gastronomie und den Lebensmittelbereich. Die Teilnehmer lernen eigenverantwortlich

Hygienemanagementkonzepte und Prüfprotokolle zu erstellen und Eigenkontrollen nach den Grundsätzen von HACCP durchzuführen. Weiters erlangen sie auch die fachliche Qualifikation, Mitarbeiter auf dem Gebiet der Betriebshygiene zu schulen.

Die Vorbereitung für diese Prüfung findet zum großen Teil an der HLA statt, und zwar im Gegenstand Mikrobiologie und Hygiene und im praktischen Unterricht im mikrobiologischen Labor (Prof. Schweiger, Prof. Schrank-Rescher). Zusätzlich werden Kurseinheiten von Trainern des WIFI an unserer Schule abgehalten, die vor allem Fragen des Lebensmittelrechtes, der verschiedenen Normen und der Schädlingsbekämpfung in Betrieben behandeln.



Praktische Übungen im Chemielabor

Besonders erfreulich ist, dass sich alle Schülerinnen und Schüler des 4. Jahrganges für diese Zusatzqualifikation entschlossen haben und Anfang Juli zur Abschlussprüfung am Wifi antreten.

DI Edith Schrank-Rescher, Ing. Annemarie Schweiger, BEd